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Protokoll zur Jahreshauptversammlung des Tennisclub Hallenberg e.V. am 05.12.21 

TOP 1+2: Begrüßung der Mitglieder und Gäste + Feststellung der fristgerechten Einladung 

- Eröffnung der Jahreshauptversammlung nach kurzer Wartezeit um 16:10 Uhr im Hotel Sauerländer Hof 

- Begrüßung der 8 anwesenden Mitglieder durch den 1. Vorsitzenden und Versammlungsleiter Ulrich 

Bäumer  

- Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit gemäß Vereinssatzung 

- Vorstellung der Tagesordnung gemäß Einladung vom 14.11.2021 

TOP 3: Wahl eines Protokollführers 

- Marius Glade wird einstimmig zum Protokollführer gewählt und nimmt die Wahl an 

TOP 4: Wahl von zwei Kassenprüfern 

- Andreas Gamm und Berthold Kröger werden einstimmig als Kassenprüfer gewählt und nehmen die Wahl 

an  

TOP 5: Bericht des Kassierers über Finanzlage, Mitgliederstruktur, Werbeeinnahmen und Spenden 

- Ausführlicher Kassenbericht der Jahre 2020 und 2021 durch den Kassierer und 2. Vorsitzenden Francesco 

Coraci  

- F. Coraci stellte zudem eine erfreuliche Steigerung der Mitgliederzahl fest (48 Mitglieder im Dez. 2020,  

75 Mitglieder im Dez. 2021) 

- Der Vorstand erklärte das Ziel, im Verlauf des kommenden Jahres die Grenze von 100 Mitgliedern 

knacken zu wollen. Einer der grundlegenden Bausteine hierfür soll der Ausbau und die Neukonzipierung 

des Kinder- und Jugendtrainings sein (siehe TOP 6). In diesem Bereich sind die Entwicklungen der 

Mitgliederzahlen besonders deutlich und überaus erfreulich für die mittel- und langfristige Zukunft des 

Vereins 

- Alle Rückfragen zum Kassenbericht wurden zur vollen Zufriedenheit der anwesenden Mitglieder 

beantwortet 

- Die Kassenprüfer stellten eine einwandfreie Beleg- und Kassenführung fest 

 

Auf einstimmigen Wunsch der Versammlung wird TOP 8 aufgrund thematischer Zusammengehörigkeit zu TOP 5 

vorgezogen. 

TOP 8: Anpassung der Gebührentabelle für 2022 anhand Daten zur Einnahmen- und Ausgabesituation des 

Vereins 

- Nach ausgiebiger Erörterung wurde einstimmig beschlossen, die Gebühren des Kindertarifs von 30€ auf 

50€ anzuheben und die Gebühren für Kinder unter 12 Jahren und Jugendlichen auszugleichen 

- Dieser Entscheidung zugrundeliegende Argumente sind vor allem: 

o Gleich großer Zeitaufwand für das Training von Kindern und Jugendlichen 

o Verwaltungsaufwand beim Überschreiten der Altersgrenze und Anpassung der Gebühren 

zwischen Kindern und Jugendlichen 

o Kostendeckung der Ausgaben des Trainerscheins + notwendiger Anschaffung von weiteren 

Trainingsgeräten (siehe hierzu TOP 6+7) 

o Künftig anstehenden Gebühren für die Anmeldung von Mannschaften  
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TOP 6: Bericht des Trainerteams durch Sportwart Berthold Kröger mit Ausblick auf das kommende Jahr 

- Zur besseren Betreuung und dem gezielteren Training soll künftig eine Einteilung der Kinder und 

Jugendlichen in Gruppen von max. 4-5 Personen erfolgen. Die Einteilung soll hierbei insbesondere anhand 

der Spielstärke erfolgen, welche nach nun über einjährigem Trainingsbetrieb anhand der Einschätzungen 

und Erfahrungen des Trainerteams erfolgen soll. Für jede Gruppe steht ein Trainer zur Verfügung, welcher 

entsprechende Übungen im Bereich Schlagtechnik, Koordinationsfähigkeit und Fitness anbietet 

- Nadine Löbner merkt an, dass eine Trennung von befreundeten Kindern für die weitere Freude am Sport 

nicht förderlich sein könnte. Anja Kröger ergänzt, dass auch die gemeinsame Anreise aus einer Ortschaft 

berücksichtigt werden muss. Das Trainerteam stimmt zu und will bestehende Freundschaften, sowie 

Fahrgemeinschaften der Kinder bestmöglich berücksichtigen. Da allerdings mehrere Gruppen unter-

schiedlicher Spielstärke zur selben Zeit am Training teilnehmen können, sind keine Probleme zu erwarten 

- Die Trainingszeiten für Kinder und Jugendliche bleiben weiterhin gleich (Montag 17-20 Uhr), wobei je 

Gruppe eine Trainingszeit von 1 - 1,5h angesetzt werden kann. Bei Bedarf besteht von Seiten des 

Trainerteams auch die Bereitschaft einen weiteren Termin in der Woche anzubieten 

- Auf Basis der erlangten Fähigkeiten im Zuge seiner Fortbildung zum Tennistrainer möchte Timo Harbecke 

weiteres Trainingsequipment anschaffen, um insbesondere die Koordinationsfähigkeit gezielter trainieren 

zu können 

- Das Trainerteam wird ein neues Trainingskonzept, sowohl für Kinder/Jugendliche als auch für Erwachsene 

erarbeiten, und dies auf der nächsten JHV im Frühjahr 2022 vorstellen. Zudem soll ein Aufbauplan für 

Neueinsteiger (für Kinder/Jugendliche und Erwachsene) erstellt werden, welcher die schnelle Integration 

neuer Mitglieder fördern soll 

- Beim Erwachsenentraining (weiterhin Freitag 17-20 Uhr) soll ein Platz für gezieltes Schlag- und 

Koordinationstraining mit Trainer und Ballmaschine in Kleingruppen reserviert werden. Eine Vorab-

anmeldung zu fest definierten Zeiten soll die Koordination erleichtern. Der zweite Platz wird weiterhin für 

freies Spiel zur Verfügung stehen. Über einen weiteren Termin in der Woche kann auf der nächsten JHV 

im Frühjahr 2022 diskutiert werden 

- Der Verein ist weiterhin um einen freien Termin in der Schulturnhalle bemüht, um auch im Winter ein 

Training für Kinder und Jugendliche anbieten zu können (sofern die pandemische Lage dies künftig wieder 

zulässt). Leider sind derzeit alle Termine geblockt, sodass es aktuell wenig Hoffnung für dieses Angebot 

gibt. Der Vorstand bleibt allerdings in Kontakt mit den zuständigen Personen/Institutionen. 

TOP 7: Rückblick des Vereins auf das Jahr 2021 und Ausblick auf das Jahr 2022 

- Der 1. Vorsitzende Ulrich Bäumer erläutert einige Meilensteine des vergangenen Jahres. Neben etlichen 

Kleinarbeiten zur Instandsetzung und Verschönerung der Liegenschaft zählt hierzu insbesondere die im 

Herbst abgeschlossene Dachsanierung des Tennisheims, welche auch dank tatkräftiger Unterstützung der 

Mitglieder zügig durchgeführt werden konnte. Auch an dieser Stelle bedankte sich der Vorstand für die 

investierte Zeit und Mühe aller involvierten Mitglieder und wünscht sich auch für das kommende Jahr 

eine gleichbleibende Beteiligung und freut sich erneut auf gesellige Abende nach getaner Arbeit. 

- Weiterhin konnten zahlreiche Sponsoren gewonnen und deren Werbebanner am Zaun des Tennisplatzes 

angebracht werden 

- Die Anschaffung einer Ballmaschine zur Optimierung des Trainingsangebots ist ein weiterer wichtiger 

Punkt des vergangenen Jahres 

- Die bereits im Jahr 2019 beantragte Förderung zum kommunalen Sportstättenbau wurde leider erneut 

um ein weiteres Jahr aufgeschoben, sodass immer noch keine Planungssicherheit zur dringend 

anstehenden Reparatur der defekten Abwasserhebepumpe, dem Austausch der Fenster im Sinne einer 
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energetischen Sanierung und dem Einbau einer neuen Schließanlage besteht und diese Maßnahmen 

voraussichtlich auch im kommenden Jahr nicht durchgeführt werden können.  

Über diese Förderung sollte ebenfalls eine Bepflanzung der Hänge am Platz finanziert werden, um diese 

gegen Erosion zu befestigen und ein angenehmeres Gesamtbild der Liegenschaft zu schaffen.  

Der Vorstand ist nun um andere Möglichkeiten zur Finanzierung der nötigsten Maßnahmen 

(Abwasserhebepumpe und Schließanlage) bemüht, um diese zeitnah abschließen zu können. 

- Ausbau der Sparte Beachvolleyball. Hierzu hat der Vorstand bereits Gespräche mit Sporttreibenden 

aufgenommen um künftig ein festes und koordiniertes Angebot anbieten zu können 

- Eines der wichtigsten Ziele für das kommende Jahr ist sicherlich die Optimierung des Trainingsangebots 

Ziel: Erlangung der Konkurrenzfähigkeit und Anmeldung einer Tennismannschaft für das Jahr 2023 

- Evaluierung der Spielstärke der erwachsenen Spieler*innen durch das Trainerteam (u.a. durch gezielteres 

Schlagtraining und Videoanalysen gemeinsam mit dem Spieler/der Spielerin 

TOP 9: Geplante Veranstaltungen 2022 

- Saisoneröffnung (Tag der offenen Tür + Jux-Turnier) 

- Stadtmeisterschaft (evtl. mit kleinem Jugendturnier; Beurteilung ob dies sinnvoll ist erfolgt anhand der 

Trainingsfortschritte während der kommenden Saison) 

- Ein oder mehrere Freundschaftsspiele mit umliegenden Vereinen zur Steigerung der Spielfreude und 

besseren Vernetzung innerhalb der Tennisgemeinschaft (die Organisation erfolgt durch Timo Harbecke, 

welcher auf seinen Turnierteilnahmen bereits gute und freundschaftliche Kontakte knüpfen konnte) 

- Beachvolleyballturnier 

- Die exakte Terminplanung wir auf der nächsten JHV im Frühjahr 2022 stattfinden 

TOP 10+11: Abstimmung zur Platzbestellung 2022 durch einen Dienstleister + Pflege der Liegenschaft 

(Platzbestellung im Frühjahr/ Winterfest machen im Herbst) 

- Nach ausführlicher Diskussion wurde sich einstimmig gegen die Beauftragung eines Dienstleisters zur 

Frühjahrsinstandsetzung der beiden Plätze entschieden. Eine fachlich korrekte Aufbereitung der Plätze 

wäre nach dem regenreichen und sonnenarmen Sommer 2021 und den dadurch entstandene Löchern 

und Senken sicherlich sinnvoll und die finanzielle Lage würde dies auch zulassen, jedoch war man sich 

einig, dass diese Ausgabe im Jahr 2023 mit einer möglichen Meisterschaftsteilnahme einer noch zu 

gründenden Tennismannschaft sinnvoller wäre. Zudem kann eine einmalige Maßnahme die z.T. tiefen 

Löcher im Platz nicht vollständig beseitigen, sodass im kommenden Jahr erneut eine Ausbesserung durch 

den Verein stattfinden soll, um die Plätze wieder auf ein annehmbares Niveau zu bringen und weitere 

Erfahrungen mit der fachgerechten Instandsetzung der Plätze sammeln zu können.  

- Für die im Frühjahr anstehende Instandsetzung, sowie das Winterfestmachen der Plätze im Herbst 

werden wieder alle helfenden Hände gebraucht und es wird um rege Teilnahme gebeten. Den genauen 

Termin für die Frühjahrsinstandsetzung wird der Vorstand auf der nächsten JHV im Frühjahr 2022 

bekanntgeben, die Terminplanung für das Winterfestmachen erfolgt am Ende der Saison, abhängig von 

der Wetterlage. 

TOP 12: Entlastung des Vorstandes 

- Nach Prüfung des Kassenberichts durch die Kassenprüfer Andreas Gamm und Berthold Kröger erteilt die 

Versammlung dem Vorstand einstimmig Entlastung und lobt die gründliche Arbeit 
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TOP 13: Neuwahl des geschäftsführenden und erweiterten Vorstandes  

- In den geschäftsführenden Vorstand wurden gewählt:  

o 1. Vorsitzender:  Ulrich Bäumer    Wiederwahl, einstimmig 

o 2. Vorsitzender + Kassierer: Francesco Coraci    Wiederwahl, einstimmig 

- In den erweiterten Vorstand wurden gewählt:  

o Presse- und Medienwart: Nadine Löbner     Neuwahl, einstimmig 

Anja Kröger    Wiederwahl, einstimmig 

o Sportwart + Trainer:  Berthold Kröger   Wiederwahl, einstimmig 

    Timo Harbecke    Neuwahl, einstimmig 

o Platz- und Liegenschaftswart: Andreas Gamm    Neuwahl, einstimmig 

Marius Glade    Neuwahl, einstimmig 

TOP 14: Sonstiges  

- Keine Anmerkungen 

 


